

Vive les sociétés locales

Au BC Sion : Thierry Piffaretti

La commune de Sion compte de très nombreux clubs ou associations. Ici, petite présentation sur le badminton, et une interview...

C'est le 19 novembre 1973 que le BC Sion a été fondé. Le club compte aujourd'hui plus de 150 membres actifs ou passifs. Dans le championnat interclubs, 8 équipes sont engagées, de la LNB à la 6^e ligue. À mentionner que 4 équipes participent aux interclubs valaisans de Juniors A et B. Autrement dit, cette société sportive forme la relève.

Les entraînements, rencontres interclubs et tournois se déroulent aux salles de sport de l'École professionnelle technique et des métiers, chemin St-Hubert à Sion. L'occasion d'y rencontrer Thierry Piffaretti, ici en interview.

Thierry, tu as accepté la présidence du club, en quelle année et pourquoi?

Venant du monde du foot dans lequel j'avais fonctionné notamment comme dirigeant de club, j'étais nouveau venu au sein du BC Sion. Une excellente relation s'est rapidement développée avec les personnes en place. La Présidente de l'époque m'avait alors proposé de reprendre son poste. J'ai participé aux séances du comité du printemps 2012 pour m'informer et ai repris la présidence cette même année.

Qu'est-ce que ça représente comme activités... et investissement en temps?

L'année est jalonnée d'échéances importantes:

Ça commence au printemps avec la mise en place de la saison future: inscription des membres, formation des équipes interclubs et des groupes d'entraînement, engagement des entraîneurs, plannings des salles. Le BC Sion compte actuellement plus de 150 membres dont 50% de juniors, 12 équipes engagées en interclubs et 11 groupes d'entraînement. C'est toujours une belle prise de tête pour faire fonctionner le tout en tenant compte au mieux des desideratas de chacun.

L'organisation du tournoi de Tourbillon qui a lieu chaque

début d'année est également une charge de travail importante. La prochaine édition se déroulera les 8 et 9 février 2020 et réunira les badistes de toute la Suisse Romande.

À partir de cette année nous allons également organiser un tournoi régional junior, la première édition est prévue les 3 et 4 octobre.

Pour faire «tourner la machine» je peux heureusement compter sur des membres du comité très impliqués. Généralement nous nous réunissons une fois par mois et chaque responsable de dicastère s'acquitte régulièrement de ses tâches.

L'investissement en temps est réparti de manière irrégulière durant l'année. En période «chaude» les semaines sont bien remplies et quand les activités sont lancées la gestion est allégée. Comme dans tous les clubs, il y a toujours quelques ajustements ou «bricoles» à régler au jour-le-jour.

Comment t'y prends-tu pour attirer des jeunes dans ton club?

Le badminton souffre quelque peu de son image de «jeu de plage» et envisager sa pratique en tant que sport à part entière n'est pas une idée très répandue chez les non-initiés. Nous devons donc être créatifs pour nous faire connaître et donner l'envie à des jeunes de nous rejoindre, la formation restant la vocation principale du BC Sion.

Depuis quelques années nous offrons un cours qui rencontre un beau succès pour les moins de 10 ans, ce qui nous permet de compléter progressivement nos 5 groupes de juniors.

Faute de place et de ressources, nous ne proposons pas de badminton-détente aux jeunes qui sont rapidement orientés vers la compétition. Parfois cette orientation fait un peu peur (surtout aux parents), mais généralement après le premier tournoi 100% des juniors en redemandent. Le fait de pouvoir côtoyer et

se confronter à des joueurs d'autres clubs et les amitiés qui en résultent sont d'importantes sources de motivation.

Quelle est ta plus grande satisfaction?

Il est difficile de citer ma plus grande satisfaction. De voir au fil du temps un junior passer du doute au succès et prendre confiance en lui m'apporte beaucoup d'émotions. Les moments où l'on se retrouve, après le labeur, à partager un verre avec les membres du club qui ont donné de leur temps sont également des petits bonheurs qui me donnent de l'énergie.

Les objectifs 2020 du club?

D'un point de vue formateur, notre objectif est de permettre à nos juniors de progresser et de trouver leur place dans nos équipes phares que sont la LNB et la 1^{re} ligue.

D'un point de vue sportif nous visons le maintien, tant pour notre deuxième équipe, néo-promue en 1^{re} ligue, que pour la Une qui évolue dans une ligue nationale B dont le niveau augmente chaque année.



La question que tu aurais aimé qu'on te pose... et sa réponse?

Le rêve du Président du BC Sion? Un centre de sport dédié au badminton à Sion! Ça nous permettrait de développer nos activités, de proposer des cours supplémentaires... De plus, avec le nombre croissant de pratiquants amateurs le potentiel est assurément présent. Pour le moment il n'y a qu'un tout petit détail qui «coince»: \$\$\$ \$

Hervé Lochmatter

Détails

Les principales personnes qui animent le Badminton Club de Sion sont les suivantes :

Comité :

Président	Thierry Piffaretti
Vice-président	Vincent Zablotz
Secrétaire	Viviane Jacquod
Caissier	Ken Moos
Resp. juniors	Arsène Berra
Resp. interclubs	Grégoire Locher
Membre	Thierry Largey

Entraîneurs :

Anouk Gaillard, Léa Naud, Nadège Ferrari, Emilie Berra, Julien Andenmatten, Gaëtan Gabioud

Manifestations annuelles:

Tournoi de Tourbillon (février)

Tournoi régional junior (octobre)

Autres infos sur www.bcsion.ch